

Alcoy un mes 4'50 pesetas.—Trime
tra 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero
id.—Ultramar 8 id.—Recibe anncios y
reclamos la Administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

EL SERPIS

Se suscribe en Alcoy, en la Adminis-
tracion calle del Mercado núm 9, im-
prenta á donde se dirigira toda la corres-
pondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

PERIODICO DE LA MAÑANA.

ANO VII

REDACCION

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

ALCOY MIÉRCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 1884

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

NÚM. 2033

Academia nocturna

DE FRANCÉS, GRAMÁTICA CASTELLANA
Y ORTOGRAFÍA.

Desde 1.º de Diciembre próximo quedará
abierta en casa del profesor D. Gonzalo Faus
García; calle Mayor, 26, 2.º, donde se darán
mas pormenores á quien los desee.

ALCOY 26 DE NOVIEMBRE DE 1884.

Teatros y Circos

De nuestro servicio particular

El estreno de «El Desheredado» drama
en tres actos y en verso, original de don
Valentín Gomez, obtuvo anteanoche un éxito
verdaderamente ruidoso. No es el simpático
autor de tantas obras aplaudidas, de esos
dramaturgos que para interesar á los espec-
tadores necesitan poner en tela de juicio
todas las cosas mas ó menos respetables; el
Sr. Gomez, profundo observador, pero al
mismo tiempo espíritu sencillo y recto, es
de los que creen que aun sin problema puede
haber drama y que la vida por si, es su-
ficiente para producir el sublime, sin necesi-
dad de que intervenga en este resultado la
filosofía, el derecho, la religion, etc.

Es posible que en mas de una ocasion el
Sr. Gomez extreme sus recursos, contrarios
al sistema hoy en boga, por querer dejar
bien sentado que él nunca participó de cier-
tos errores; pero aun asi y todo, sus come-
dias son siempre interesantes y sobre todo
verosímiles, que no es poco decir.

«El Desheredado» es una prueba de que
no exageramos ni nos dejamos llevar de la
pasion al juzgar las obras de D. Valentín
Gomez. Desde las primeras escenas de este
drama, el espectador se siente dominado por
un vivo interés que no desaparece durante
el transcurso de la obra y que se convierte

en justa admiracion al conocer su desenla-
ce. Para obtener este resultado, el autor
no violenta el asunto ni saca de quicio á
los personajes; y asi se vé á Ricardo (el
protagonista), hombre de talento á quien
sus dotes intelectuales no han sacado de la
pobreza, luchar entre el bienestar y la hon-
radez hasta caer en la falta; pero rehabili-
tarse mas tarde, comprendiendo hasta la
saciedad que no hay fuente de dicha mas
segura é inagotable que una conciencia lim-
pia y una honra inmaculada.

Todo lo que en «El Desheredado» sucede
es real, lógico, seriado. Las sugerencias de
Fernando (el amigo malo de la casa); los ce-
los de Ricardo; la firmeza del padre de éste,
la noble bondad de Elena, todo está pintado
de mano maestra. La caída de Ricardo es
natural; responde á infinidad de concausas
que no se escapan al observador inteligente;
asi como su rehabilitacion es un despertar
lento, pero en el cual, á medida que el sol
avanza todo vá tomando su pristina forma
a los ojos del caído. Por último, la voz de
la conciencia acaba por resonar en él, ma-
jestuosa y potente, y desaparece la obsesion
de un instante para dejar espacio tan solo á
los impulsos de su alma.

El público que donde encuentra lo ver-
dadero y lo bello, lo acepta y lo aclama
siempre, premió con nutridos y merecidi-
simos aplausos la produccion del Sr. Gomez.
No una vez, sino muchas le hizo presentarse
en el palco escénico al final de los actos se-
gundo y tercero, no habiendo en el primero
conseguido vencer la natural modestia del
simpático autor.

Otra de las bellezas de la obra que de-
bemos mencionar muy principalmente es
su robusta é inspirada versificación. No hay
en el lenguaje de «El Desheredado» ese
lenguaje de tecnicismo poético, que ha lle-
gado á constituir el defecto capital de al-
gunos autores. Valentín Gomez hace versos;
pero los hace como Hartzembusch, como

Ayala, como García Gutierrez; es sóbrio y
tierno, dulce sin ser empalagoso, brillante
sin recurrir á las imágenes cursis de los
poetas nuevos. En una palabra, el drama
de que nos ocupamos es una joya inesti-
mable y la veremos durante muchas nó-
ches hacer las delicias del público en la es-
cena del teatro Español.

Pocas novedades hay que reseñar esta
semanade los demas teatros de la córte.
En la Comedia continúa siendo muy aplau-
dido el arreglo de «El Amigo Fritz», y una
comedia en un acto, original de D. Javier
de Burgos, que lleva por titulo «El novio
de doña Ines». Esta obrita, aunque no trata
de toros, ha valido un éxito á su autor,
tanto por lo bien versificada que está, como
por su graciosa trama y los chistes en que
abunda. En la Zarzuela los aficionados asis-
ten á la «reprise» de «Un tesoro escondido»,
siempre escuchado con gusto; además se
ha puesto en escena hace dos noches la
parodia «Doña Flamenca», que ha pasado
nada mas.

En Apolo se han suspendido por unos dias
las representaciones del «Hermano Balta-
sar»; en Variedades, Eslava y Martin, se
aplauden mas cada noche las revistas «Los
Matadores», «Medidas sanitarias» y «Lo
bandos de Villafrita, y en Novedades, Zama-
cois y la Hijosa hacen las delicias de aquel
público con «Don Tomás» de Serra, y La fun-
cion de mi pueblo, de Ricardo Vega. En este
último coliseo se está ensayando para el ani-
versario del fallecimiento de Lope de Vega,
el gran dramaturgo, la preciosa comedia
«La niña boba»; al final de la obra la se-
ñora Hijosa leerá las célebres décimas de
Ventura de la Vega, dedicadas al autor de
«A secreto agravio, secreta venganza.»

La prensa habla estos dias de dos nuevas
actrices que se han presentado por prime-
ra vez en la escena del teatro Español. La

primera es la Srta. Alisedo hija del malogra-
do autor del mismo apellido, que fué muy
aplaudida en la bonita comedia «El amante
prestado» y la segunda la señorita Rincon
que tambien agradó mucho en la «Casa de
fieras». Ambas como dice con razon un pe-
riódico, tienen seguro porvenir en el teatro.
C.

Madrid 23 Noviembre 1884.

Logómetro

Dice la *Gaceta minera y comercial*, refirién-
dose á la villa La Union (Murcia.)

«En el centro de una mesa redonda se co-
locó un aparato que su inventor D. Rafael La
Pez titula *logómetro*, y que consiste en un pris-
ma exagonal hueco, en cuyo interior funciona
un aparato de relojería que pone en movi-
miento las agujas que respectivamente osten-
tan seis esferas colocadas en cada una de las
caras del mismo. Dichas esferas, ó discos cir-
culares, se hallan divididos en seis partes, ó
sectores, cada uno de las cuales tarda en su
recorrido por la aguja correspondiente cuatro
segundos de tiempo, con lo que resulta que
el circuito completo lo recorre la aguja en 24
segundos. En cada esfera hay un sector pinta-
do de negro; consistiendo el principal mérito
del mecanismo, en que funcionando á la vez
las agujas en las seis esferas, no se da el ca-
so de que recorran más de una el sector ne-
gro de su respectiva esfera en un momento
dado, existiendo la precision de que en el
momento mismo en que una aguja, la número
4, por ejemplo, penetra en el mencionado se-
ctor, la 3 sale del suyo. Cuando la 4 termina,
principia la 5, quedando de este modo divi-
dido el periodo de tiempo de 24 segundos
en seis pequeños periodos de á 4 segundos.

Ahora bien; colocados seis amanuenses, ca-
da uno frente á su respectiva esfera, su tra-
bajo queda reducido á trasladar al papel, en
el tiempo de 20 segundos, las palabras que
el orador oiga durante 4 segundos, que es e-

Mad. Dubos. ¿Dice Mr. Mahon que desea per-
tenecer á vuestra familia?

—Si señor, respondió Mad. Dubos, no poco
sorprendida de aquella discusion que no com-
prendia: este caballero nos ha hecho el honor
de manifestarnos sus intenciones, ahora mis-
mo.

—¿Ahora mismo? dijo Menville con sarcás-
tico tono; entonces lo comprendo todo.

Volvióse en seguida á Mahon, y añadió des-
deñosamente:

—Comprendo, caballero, que existan men-
sajes que no haya debido escribir un cuñado,
y que no haya debido recibir un futuro es-
poso.

Estas palabras, inexplicables para todos,
aludian á la carta en que Eduardo acusaba á
Mahon de haber seducido á Sofia, y le pedía
cuenta del honor de su hermana; carta que
Lucrecia cuidó de que suprimiera Juan des-
pues de enseñársela á Roberto.

Menville tenia noticia de ella, pero Mahon
que no la habia recibido, vió con suma estra-
ñeza el tono y las palabras de Roberto, y le
dijo secamente:

—Mucho os agradeceré, señor marqués, que
me expliquéis vuestros enigmas.

—Presumo que me comprenderéis si os di-
go, que al pedir la mano de la señorita Sofia

¿Cuanto tenia relacion con aquella muger le
asustaba.

—Si, por otra parte, recuerda el lector que
el marqués de Menville iba á casa de Mr. Du-
bos con la idea de que Jorge habia seducido
á Sofia y hecho desaparecer á Eduardo para
sustraerse á su venganza, conocerá que la tur-
bacion del jóven pintor debia robustecer las
prevenciones de Roberto.

—¿Estais seguro, le dijo con la mayor se-
veridad, estais seguro de no haber visto hoy
á Mr. Eduardo Dubos, ó al menos de no ha-
ber recibido una carta escrita por él?

—En cualquiera otra parte, señor marqués,
respondió Jorge con altivez, me dispensaria
de contestar á semejante pregunta, pero á
presencia de un padre y de una madre que
pueden alamarse de vuestras palabras, á pre-
sencia de una familia á que deseo pertenecer,
no quiero que pueda duda alguna acerca de
la rectitud de mi conducta en este asunto,
y juro por mi honor que no he visto á Eduar-
do en mi casa y que no he recibido ninguna
carta suya.

A su vez Mr. Menville se quedó muy con-
fuso, no tanto por lo que acaba de oír, como
por los recuerdos que se agolpaban á su
mente.

—Disimulad mi indiscrecion, preguntó á

ta por ventura comprometido en alguna nego-
cio político? porque no comprendo que otro
poder mas que el del gobierno tenga faculta-
des para retenerle, una vez que sabéis su
paradero.

—Señora, repuso Jorge, luego que os es-
plique las circunstancias que han promovido
la desesperacion de Eduardo, no creéis tan
fácil acaso desarmar la venganza cuyos tiros
solo he logrado suspender hasta el día, á pe-
sar de todos mis esfuerzos.

—Pero ¿por qué no avisarnos antes?
—Porque todos los dias tenía nuevas espe-
ranzas de libertar á Eduardo, y quería que él
se encargase de espresarnos un deseo que sin
duda habreis comprendido ya por mi asidui-
dad...

—Debeis creer, interrumpió Mr. Dubos con
toda la dignidad paternal y toda la importan-
cia de que era capaz, debeis creer que si no
hubiese comprendido de ese modo las frecuen-
tes visitas con que no honrábais, os hubiera
ya suplicado que las escaseáseis.

—Teneis razon, dijo vivamente Mad. Dubos,
y Mr. Mahon me permitirá que en este
momento no conteste á esa peticion que nos
honra; pero se trata de mi hijo; se trata de
Eduardo, de su salvacion, y confieso que me
asusta demasiado lo que Mr. Jorge nos acaba

tiempo que emplea la aguja de su esfera en recorrer el espacio negro de la misma, trabajo muy fácil, según tuvimos ocasión de comprobar. De este modo, y uniendo al terminar, unos pliegos á otros por el orden de numeracion, resulta exactamente transcrito al papel todo el discurso.

Alguien considerará falto de importancia lo hecho por el Sr. La Paz, al compararlo con lo breve y expedito que es el trabajo taquígrafico; pero nosotros que poseemos el hábito de buscar á todo su lado práctico y útil, consideramos que el medio que hemos descrito lo tiene, pues, susceptible aun de perfeccionamientos, llenara una necesidad muy sentida en provincias, porque pone al alcance de todo el mundo un medio, que si algo complicado, no deja de ser ingenioso y útil, para llenar la mision del taquígrafo en las reuniones públicas.

Felicitemos al inventor y le deseamos el mejor éxito en su empresa.

Posteriormente el inventor ha hecho constar que se propone resucitar la Logografía, por considerar que este arte (si así puede llamarse) tiene sobre la Taquígrafia muchas ventajas como son:

1.ª Autenticidad de las actas en las reuniones, por ser un procedimiento directo y sin traducciones.

2.ª Facilidad con que puede generalizarse, dada la aptitud de todo el que sabe escribir correctamente.

3.ª Posibilidad de perfeccionar la Logografía hasta el punto de que, por otro procedimiento, no puedan obtenerse sus buenos resultados.

Además, ha hecho constar que el constructor del logómetro es D. Cristóbal Aguilar, quien, con gran acierto y admirable prevision, se propone simplificar el aparato y mejorar en lo posible la precisión y claridad de sus indicaciones, que gracias á la buena voluntad, á la constancia y á la inteligencia de D. Cristóbal Aguilar en una localidad en que el objeto de arte más insignificante necesita para su construcción un trabajo y una paciencia desconocidos en los talleres de una capital, el inventor ha podido realizar un proyecto, que quizás hubiese permanecido indefinidamente como tal.

Noticias e intereses

LOCALES Y REGIONALES.

La Comisión permanente de la provincia, ha acordado contribuir á los festejos que se han de celebrar en Alicante con motivo de

la traslación de la Santísima Faz á dicha capital, con el donativo de 1000 raciones de pan.

Tomamos de Las Provincias.

«Nos complacemos en publicar el siguiente remitido que nos envia el contratista de las obras del ferro-carril de Valencia á Cuenca, explicando los hechos ocurridos al presentarse algunos jornaleros solicitando trabajo, según el ofrecimiento hecho de admitir hasta el número de 4,000. Del escrito del Sr. Balaciart resulta que á algunos de los jornaleros que se han presentado en los tajos del trabajo, no les han parecido aceptables el precio y el sitio que se les asignaba; pero el contratista sostiene su promesa de admitir 4,000 obreros dándoles jornales de 8 á 10 reales.

Hé aquí la carta en que así lo consigna.

«Sr. Director de Las Provincias.

Muy señor mío y de mi consideracion: Ruego á V. se digne insertar en las columnas de su importante periódico, las siguientes líneas. Le anticipa las gracias su atento y S. S. Q. B. S. M.—T. B.

Sr. Director de El Eco de Valencia.

Muy señor mío y de mi consideracion. He leído lo que referente á los operarios que han ido en demanda de trabajo á las obras del ferro-carril de Cuenca, publica su ilustrado periódico en el día de hoy, y como contratista de dichos trabajos, me toca manifestar á V. lo siguiente, á fin de que llegue á noticia del público.

1.º Que la oferta de admitir hasta 4,000 operarios, se hizo porque podia cumplirse.

2.º Que se han presentado en los tajos solamente unos 60, á los que se les ha señalado sitio donde trabajar, y jornales de 10 y 8 reales el minimum.

3.º Que algunos han admitido estas condiciones, y se hallan en los puntos que se les han designado, habiendo otros regresado, por exigir mayor jornal en determinado sitio.

4.º y último. Que yo mantengo la promesa hecha para todo operario que se convenga, tanto en el jornal asignado, como en trabajar en el punto en que las obras lo exijan, y no en el que, por mas cómodo, les parezca mejor.

Si V. se digna insertar estas líneas, le quedará agradecido su afectísimo y S. S. Q. B. S. M.—Teodoro Balaciart.»

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto autorizar á las familias que tengan alumnos en los colegios militares de Toledo para que los trasladen á sus casas, si así lo desean, pues pronto será sometida al rigor

de las precauciones sanitarias la poblacion de Toledo.

Ha aparecido en Alicante el primer número de La Critica, revista de espectáculos públicos, cuya direccion está encomendada á don Francisco Bernabeu Lozano.

Es una publicacion de gran lujo, que no vacilamos en recomendar á nuestros lectores.

Se ha constituido en Játiva una asociacion de obreros católicos, puesta bajo el amparo de Nuestra Señora de la Seo.

La Comisión permanente de esta provincia, en la sesion celebrada el día diez del actual, acordó informar al Sr. Gobernador, que puede servirse disponer su aprobación á las cuentas de fondos municipales de Balones, Millena y Benichemba, correspondientes al ejercicio económico de 1882 83, siempre que se unan á ellas las tres actas de arqueo que han debido acompañarse.

Por falta de asistencia de Sres. Concejales no pudo celebrarse anteayer sesion el Ayuntamiento.

La ilustre corporacion se reunirá hoy.

El tiempo continua despejado.

El frio ayer no fué tan intenso como los días precedentes.

Anteayer llegó á señalar el termómetro 2º grados bajo cero.

En uno de los pesebrés de la posada de la calle de la Virgen Maria, de esta ciudad, fué hallado anteayer un hombre casi helado y completamente estenuado de hambre. El hallazgo lo tuvo un forastero que entró á dejar una bestia en la cuadra en que se hallaba el indicado pesebre.

El sugeto encontrado, llamado José Mengual Morell, fué conducido á las ocho de la noche al Hospital en donde el médico permanente de dicho establecimiento don Rafael Nebot le prestó cuantos auxilios requeria el caso, consiguiendo que se obrase alguna reaccion en el desgraciado, pero era tan deplorable y extremo el estado del infeliz, que por más esfuerzos que se hicieron no ha sido posible salvarle; falleciendo á las tres de la madrugada, del día de ayer, sin otra enfermedad que frio y hambre.

Segun las averiguaciones que del hecho se han practicado, resultan suficientemente justificadas las causas que han motivado la muerte del desdichado José Mengual, pues hacia tres días que se encontraba en el pesebre sin

abrigo de ninguna clase y sin haber probado alimento alguno durante ese tiempo.

Lo ocurrido en la posada de la calle de la Virgen Maria, demuestra un abandono inculcable en los encargados de la misma y una falta gravísima á la obligacion que tienen de llevar el correspondiente libro de entradas y salidas, pues si esto se hubiera cumplido, no habria tenido lugar el horroroso hecho de que hemos dado cuenta.

Estos días ha experimentado el precio del kilo de carne de macho, un aumento de 20 céntimos, sin que aspiemos exista motivo alguno para tal subida, pues sus condiciones siguen siendo bastante malas. El pan, apesar de estar el trigo sumamente barato, sigue vendiéndose á 42 céntimos kilogramo, precio que no alcanza en la actualidad en ningún mercado de España in cluso el de Madrid, en donde tanto se ha manoseado esta cuestion. El precio de los nuevos es exageradísimo, y á este tenor podríamos enumerar casi todos los artículos que se venden en nuestro mercado.

Deseáramos que el Ayuntamiento, estudiase el medio de evitar la elevacion de precios á que tienden la mayor parte de los comestibles en este mercado, pues de no hacerlo así, no dudamos llegará día en que aquellos no podrá adquirirse, ni aun por las clases medianamente acomodadas.

Tocan á su término los trabajos de instalación de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad. Ha sido colocado ya en la fachada el rótulo con el nombre de aquel importante establecimiento, y casi todo el personal nombrado se halla ya entre nosotros.

La apertura se efectuará probablemente el día 1.º de Diciembre próximo.

Ayer no recibimos El Imparcial, ni El Globo.

Les habrá pasado algo, supoldiendo que lo sentiríamos por sus emisiones como de costumbre.

Gracias á la actividad desplegada por el gerente del ferro-carril de Carcagente, D. Danis, ha quedado colocado en su sitio el puente de hierro sobre el Serpis. El saguitero delegado bierno marchará hoy á revisarle, y así, como es de presumir, dá su aprobacion, enseguida se abrirá el servicio de trenes entre Gandía y Denia, interrumpido hace tiempo por causa del temporal.

Ha sido multado en 250 pesetas el periódico de Gandía La Razón.

Su director además ha sido procesado. Los palos que se propinaron á los estudiantes,

de decir, para no suplicarle que nos manifieste sin detencion los pasos que debemos dar, las medidas que debemos tomar para que Edúard, sea puesto en libertad.

—Bien, dijo Mr. Dubos gravemente y en una actitud enteramente imperial, pero no estaba de mas hacer conocer á Mr. Mahon que el jefe de la familia en que desea entrar sabe lo que debe á las consideraciones sociales, y lo que se debe á sí mismo.

Ahora puede continuar este caballero.

Mad. Dubos temblaba de impaciencia, y dijo con suplicante voz,

—Hablad, caballero, hablad.

Iba Jorge á empezar la revelacion que habia resuelto hacer á la familia de Eduardo, cuando de repente se abrió la puerta de la sala y un criado anunció al señor marqués Roberto de Menville.

En cualquier otra ocasion hubiera sorprendido esta inesperada visita á la familia de monsieur Dubos, en el momento de que hablamos pareció tan intempéitiva como modesta.

Menville fué recibido con uno de esos saludos que manifiestan claramente al que entra que hubierá hecho mejor en no presentarse.

Acostumbrado Menville á la benévola deferencia de la familia, conoció al punto que

interrumpia una conversacion de la mayor importancia; y así dijo á Mad. Dubos para excusarse:

—Disimulad mi torpeza, señora no hubiera venido si hubiese creído encontrar aquí á Mr. Mahon quien supongo no habrá dado ya noticias mas firmes que las que yo venia á traer.

El corazón de una madre recibe con afán cuanto hace relacion al motivo de su inquietud. Mad. Dubos dijo vivamente á Menville:

—¿De qué noticias hablais, caballero?

—Sé positivamente, respondió Roberto, que hoy han visto en París á vuestro hijo, señora; pero Mr. Mahon podrá decirnos mas, porque me han afirmado que Mr. Eduard se ha presentado en su casa y aun le habia escrito.

El señor marqués está equivocado, dijo Jorge; ni he visto á Eduardo en mi casa, ni he recibido ninguna carta suya.

Jorge dió esta respuesta con la mayor turbacion: pues las palabras de Menville le recordaron las circunstancias en que habia visto á Eduardo, é ignoraba hasta qué punto podia Roberto estar enterado de estas circunstancias, fuese por informes secretos, fuese por conducto de la misma Lucrecia.

Dubos, habéis tomado el partido mas prudente y mas honroso.

Pronunciadas estas palabras, saludó Menville para retirarse, pero Mahon le detuvo vivamente diciendo:

—Señor marqués, habéis dicho que monsieur Eduardo se ha presentado en mi casa, y que yo he recibido una carta suya, á lo cual he contestado jurando por mi honor que no era cierto.

—¿Podéis decirme ahora de qué manera habéis adquirido esas falsas noticias?

Grande fué el apuro en que puso á Menville esta pregunta; tratábase nada menos que de confesar que habia encargado á su ayuda de cámara que espiese á Mahon, y que por su conducto habia sabido, tanto la ida de Eduardo á casa de Jorge, como la existencia del billete, de cuyo contenido se habia enterado.

Roberto vaciló un momento, mas era hombre que aceptaba animosamente la responsabilidad de cualquier accion suya, por mala que fuese, y contestó:

—Confieso que he recibido esas noticias por un conducto que acaso no es de los mas honrosos.

—Y que debia haceros dudar de su exactitud, dijo Jorge temblando de cólera, si Gon-

INFORMACION ORAL.

Sesion del dia 23 de Noviembre de 1884.

Bajo la presidencia de Don Rafael J. P... rez se abrió la sesion á las tres en punto de la tarde.

El Secretario Sr. Julia dio lectura á las preguntas del grupo XI (Salario)

D. Vicente Gomis.—Hizo notar la importancia de este grupo de preguntas y sobre todo la señalada con el número 69. Es una cosa notoria y está en la conciencia de todos, la insuficiencia de los salarios; pero no basta decir que existe, es preciso indicar algo que pueda subsanar semejante mal. El cuestionario pregunta en los números 72, 73, 74 y 75 si la insuficiencia depende de la carestía, de obligaciones que pesan sobre el obrero, ó por lo crecido de los impuestos. En mi concepto la principal causa de la deficiencia del salario en Alcoy, estriba en el mal régimen de la industria local, defecto que no debe achacarse á la falta de capitales, sino á la competencia ruinosa que se hacen los fabricantes entre si, por causa del excesivo número de ellos. Cree el orador que si se reunieran los pequeños fabricantes constituyendo grandes entidades productoras, podrian, á la vez que á la industria en comun, dedicarse al comercio de sus propias manufacturas, reuniendo de este modo mayores utilidades, de las que podrian participar los obreros.

Por lo que se refiere á la pregunta número 75, hay que confesar que el impuesto de consumos es muy crecido y sumamente gravoso para los obreros. Es posible que no pueda suprimirse; pero se podría modificar estableciendo en lugar de la actual contribucion, un impuesto del 5 por 100 de los artículos que se introdujeran en poblado. El impuesto en esta nueva forma, produciria tanto ó mas que los consumos, siendo mas equitativo y mucho menos gravoso, segun dice el orador que demostró en una conferencia que dió en la sociedad «El Fomento» y en varios artículos que publicó en el periódico EL SERPIS. Mas como de los impuestos se ha de tratar al llegar al grupo XXX, concluyó indicando que se reservaba para entonces el derecho de volver sobre este punto.

D. José Seguí (Obrero).—Empieza indicando que confia poco en el resultado de la informacion; no obstante, usa de la palabra para demostrar de una manera clara y evidente á los que no son obreros, la insuficiencia del salario que estos perciben. Para ello hara una estadística de gastos é ingresos en la casa del obrero colocándose en el terreno mas racional, á fin de que no se le acuse de exagerar. Se ha dicho en dias anteriores que el salario podía calcularse como término medio diario en 4 ó 6 reales, pero se ha dicho tambien que esto era una exageracion. El orador indica, que para que no se diga otro tanto de él, tomará por tipo el salario de los obreros de las tinajas en las fábricas de papel, que es, por regla general, el mas elevado ó sean tres pesetas, pues si bien hay algunos oficios, como los constructores mecánicos, directores de fábricas y algun otro, que por escepcion ganan mas, en cambio existen los de lana, albañiles y otros que ganan mucho menos sin pasar de 10 reales como maximum. Ahora bien, si deducimos los domingos, fiestas de precepto, enfermedades ordinarias y otras causas normales de paralización, nos hallamos con 25 por 100 á deducir de los 42 reales que hemos tomado como tipo, y queda por tanto un jornal ó salario líquido de 9 reales al dia. Este es el presupuesto de ingresos, en el que como se vé, no hay exageracion ninguna.

Pasemos ahora al presupuesto de gastos y para que el cuadro no sea tan sombrío, supongamos un matrimonio sin familia: marido y muger solos, ó sea dos personas. Para comer necesitarian dos reales de carne, uno de pan, medio de vino, medio de verduras y legumbres para sopa y cocido; dos reales para el almuerzo y tres para la cena. Ya tenemos empleados los nueve reales de ingresos. Prosigamos en los gastos: 45 reales al mes, ó sea uno y medio diarios por alquiler de la habitacion, que por ese premio supone no ser muy buena ni reunir las condiciones higiénicas que son de desear; añadamos un real para vestir, medio para carbon y leña,

uno para petróleo y aceite, y no contando el tabaco, que para muchos obreros es artículo necesario, tenemos un total de 18 reales, al que hay que añadir el lavado de la ropa, el barbero, la asistencia del médico y otras menudencias para las que se puede poner otro real. Total de gastos en la casa del obrero: 14 reales. Queda por tanto un déficit de 5 que hay que enjugar.

Suprimamos el vino y la carne; sustituyamos el pan de maiz por el pan de trigo. Aun quedará déficit y tendremos que para la alimentacion del obrero solo quedan sustancias insuficientes, y le importa un bleudo el que haya trichina y filoxera. Y no hay que decir que para él no hay café, ni teatro, ni tabaco, ni nada. Su vida es un conjunto de privaciones y tristeza; las fuerzas que pierde en el trabajo, no pueden ser restablecidas; su sangre se empobrece; en una palabra, el obrero vive muriendo, viste mal y aunque se le vea por lo general decente, es en apariencia, pues las ropas que usa son de poco precio y solo se sostienen á fuerza de cuidados y remiendos.

No me detendré á proponer medios para que el obrero alcance mas salario, porque cuanto se ha propuesto es insuficiente ó inútil. En concepto del orador, las contribuciones todas y especialmente la de consumos pesan sobre el obrero. El industrial, el comerciante y el propietario echan sus cuentas y para sacar la carga de los impuestos suben los precios y en último término viene á pesar el gravámen sobre la clase obrera. Pide á la Comision que proponga al Gobierno, si es verdad que desea hacer algo en favor de los obreros, que empiece por economizar en los gastos del Estado; rebajando las pensiones á las clases pasivas, es decir á los que no trabajan, porque el que trabaja debe ganar. Si alguien debiera tener derecho á ser pensionado, es el obrero que sostiene y representa las leyes prácticas de la Creacion. Rebajando las cesantías y sueldos, disminuirian los impuestos, redundando en beneficio de los salarios. Esto sería positivo y no lo demás. Pero como pudieran existir fabricantes, y de ello cita ejemplos prácticos; que so pretexto de ser la subsistencia del obrero mas barata quisieran rebajar los jornales podrian las Cortes hacer una ley indicando que la baja de los impuestos se hacia en beneficio de los obreros. Es preciso, en términos generales, que los empresarios y patronos consideren que el salario es insuficiente y que esta cuestion es humanitaria. Tomando la iniciativa el Gobierno, apoyándose los patronos y no siendo rémora los obreros, se podría llegar al terreno que nos proponemos de armonizar el capital y el trabajo, á vivir en buenas relaciones, mejor dicho, pues el orador cree que la armonia no puede existir por entero; pero podría llegarse á un acuerdo legal y pacífico, que dejara á todos satisfechos. Concluye diciendo que ya que se ha hablado de justicia, de beneficios etc., sean una verdad y no palabras vanas como se ha dicho repetidas veces.

(Continuará).

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 24 Noviembre 1884.

La tarde ha sido de comentarios en los círculos políticos. Las oposiciones dan por muerto, políticamente hablando, al señor Fernández Villaverde, pero los ministeriales que no quieren ni que se suponga siquiera que el gobernador de Madrid se ha hecho acreedor á reprobacion de ningun género, niegan que ni ahora ni luego está dispuesto el gabinete Cánovas á prescindir de los servicios de dicho señor.

Respecto á este particular, aunque considero que son para tomadas en cuenta las manifestaciones de los conservadores, creo tambien que si el señor Villaverde insistiera en marcharse, el gobierno no se opondria tenazmente á ello, siempre que fuera pasado algun tiempo y cuando la cuestion de los estudiantes estuviese ya completamente resuelta.

De la probable dimision del jefe militar de orden público, señor Oliver, tambien se ha hablado esta tarde en el salon de Conferencias,

relacionando este suceso que algunos creen inevitable, con indicaciones hechas al gobierno por altísimas personas; esta última parte de la noticia me parece inverosímil y en cuanto á la renuncia del citado funcionario no creo que se realice por ahora.

Hoy la poblacion ha presentado su aspecto ordinario en dias laborables, si bien por la calle de Atocha y San Bernardo ha reinado más animacion que de costumbre, á causa del movimiento de estudiantes que en grupos, entran y salian de la Universidad y escuela de San Carlos. Estos centros de instruccion ofrecian tambien el mismo aspecto que el sábado, pues las autoridades han tomado las precauciones de dias anteriores.

Esta tarde circulaban noticias muy contradictorias respecto á la cuestion de los profesores; habia quien daba por seguro que estaban echadas las bases para solicitarla satisfactoriamente, y habia quien afirmaba tambien que el gobierno se hallaba decidido á que no pasara de mañana, el que todo quedara resuelto sin menoscabo del ministro de Fomento, señor Pidal y del prestigio de las autoridades.

Lo que se sabe es que la exposicion de los catedráticos acordada en casa del Sr. Comas, ha sido presentada esta tarde al ministro del ramo, firmada por gran número de profesores. En este documento se reseña lo acontecido estos dias haciendo constar los atropellos de los agentes; se definen los delitos cometidos por los mismos, segun el Código penal, y por último, se suplica al señor Pidal que defienda los derechos de los peticionarios y que no queden impunes los ataques de que han sido objeto.

Es casi seguro que esta instancia tendrá una suerte contraria al deseo que en ella manifiestan sus autores, al menos esta es la opinion de caracterizados ministeriales.

Hoy se ha hablado mucho de la situacion sanitaria por que atraviesa Toledo. Ayer se registraron en dicha ciudad veintinueve casos y siete defunciones de enfermedad sospechosa. En vista de esto el señor Romero Robledo ha dispuesto que se lleve á cabo el acordonamiento de la poblacion, orden que mañana mismo quedará cumplimentada.

Los alumnos de la escuela militar de Toledo han regresado en gran mayoría á Madrid.

Los ministeriales negaban á última hora que el gobierno está dispuesto á transigir en la cuestion de los estudiantes directa ni indirectamente.

Tambien se negaba que el Sr. Cánovas haya pensado en adelantar la fecha de la reunion de Cortes.

N.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Los Desposorios de Nuestra Señora y Santa Delfina.

SANTO DE MAÑANA.—San Facundo, San Primitivo y San Vergilio.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 25 Noviembre (4:10 tarde).

Carecen en absoluto de fundamento los rumores circulados acerca de próxima crisis ministerial.

Se desmiente tambien de una manera categórica la posibilidad de que el Sr. Cánovas se retire y se forme nuevo ministerio bajo la presidencia del Sr. Silveira.

Madrid 25 Noviembre (5 tarde).

Se ha dictado auto de prision por el juzgado correspondiente, contra el redactor de «El Progreso» D. Rafael Comenge.

Este señor se ha ausentado, ignorándose su paradero.

Madrid 25 Noviembre (7:32 noche.)

Creese que el próximo consejo de ministros que se ha de celebrar bajo la presidencia de D. Alfonso será muy importante.

Es falso que se haya decretado la suspension de varios concejales del Ayuntamiento de esta corte.

El dia de hoy se ha deslizado completamente tranquilo.

Los estudiantes manifiestan una calma completa.

Los círculos políticos muy animados.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 9.

parece que se vuelven ahora contra la prensa.

Vivimos de milagro. El movimiento de poblacion en la tercera semana de Noviembre en los dos pueblos mas importantes de esta provincia, es el siguiente:

Nacimientos: en Alicante 34, en Alcoy 27, total 61, de ellos 33 hembras y 27 varones, todos legitimos.

Defunciones: en Alicante 44, en Alcoy 17, total 61. Las enfermedades que las han motivado son: viruela 3; difteria y crup 4; tífus exantemático 1; intermitentes palúdicas 3; tífis 3; enfermedades agudas de los órganos respiratorios 2; apoplejia 3; catarro intestinal (diarrea) 2; cólera infantil 3; demás enfermedades 36; por accidente 1.

PRIVILEGIOS IRRITANTES.

La cuestion de la detencion de los telegramas que los correspondientes envian desde Madrid á los periódicos de provincias, es asunto de importancia para las empresas periodísticas y por eso, con todo el miramiento con que se han de tratar en los tiempos que alcanzamos las cosas, hemos de ocuparnos del asunto.

Con toda la buena fé del mundo creiamos en la inviolabilidad de la correspondencia, hasta que los nuevos impresos que utiliza el servicio de Telégrafos, en los que se hace constar que el Estado no responde de nada, nos pusieron sobre la pista de que habia el propósito preconcebido de faltar al precepto constitucional, y que no nos equivocamos lo demuestran las repetidas veces que nuestro correspondiente ha depositado despachos en la Estacion central y han quedado no solo sin curso, sino que no se ha devuelto el importe de los mismos.

Con todo, calariamos, si la medida fuera igual para todos; pero al ver que se perjudica á unos, interceptándoles los telegramas, mientras que á otros se les deja el campo libre, transmitiendo iguales ó parecidas noticias, esto ha de producir natural irritacion, pues son privilegios que no se comprenden, y á todas luces injustificados.

En su vista, pues, respetuosamente acudimos al Sr. ministro de la Gobernacion, rogándole nos mida á todos con igual rasero, y llámesse el correspondiente A, B, ó C, no establezca distinciones que no tienen razon de ser, y que redundan en perjuicio de respetables empresas.

LA CUEVA DE «LES LLOMETES».

En vista de la importancia científica que reviste la caverna ó cueva de les Llometes para el esclarecimiento de la historia patria y tal vez de la de la Humadidad, la Autoridad local ha dispuesto que dicha cueva sea herméticamente cerrada á cal y canto, prohibiendo en absoluto el ingreso en la misma hasta que conteste la Real Academia de Ciencias, á la que se ha dado parte del hallazgo por conducto del sabio geólogo D. Juan Vilanova. El delegado ó delegado que la Academia envíe, ó la persona que aquí se indique, con las instrucciones que transmita dicha Corporacion, procederá á los uturos trabajos con el cuidado que requieren, y hasta entonces serán llevados á los tribunales los que se pillen profanando aquellas venerandas reliquias que se remontan por lo que ahora se ha visto, al tiempo de los primeros pobladores de nuestra nacion, ó sean los conocidos con el nombre de Celiberos.

A fin de que se desvanezca toda clase de ilusiones, acerca de supuestas riquezas, hemos de declarar que en la cueva de les Llometes, ni hay ni puede haber otra cosa que osameantas, piedras labradas y tuestos, pues en la época á que pertenece lo allí encontrado, aun no se conocian los metales, y cuando mas habrá algun vestigio de cobre, que es uno de los primeros metales que conocieron los hombres de la época que nos ocupa, y que se remonta á unos 6 000 años próximamente, segun la cronología del Padre Petavio.

Desengáñense, pues, los ilusos. Las riquezas que hay en les Llometes son puramente científicas y no valen dinero, ni lo hay allí tampoco. por la sencilla razon de que no se conocia aun la moneda.

15. MERCADO 15
MAQUINAS PARA COSER
 de La Compania Fabril
SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales. Pagos al contado **10 ps** de rebaja. Garantía verdadera e ilimitada. Enseñanza gratis a domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15. MERCADO 15.

LA
Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas.

AÑO XLIII

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por misión poner al alcance de suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.
Garretas, 12, principal, Madrid.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las **PERLAS KOCH** grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darie el ton la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.—«Congreso médico de Londres de 1892.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bañerios.—El uso de las **PERLAS KOCH** supera con ventaja á todos las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las **PERLAS KOCH** es e medicamento mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.
 Las **PERLAS KOCH** están aconsejadas en todas las enfermedades **CRONICAS** **AS BEBELDES**. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torre

Las **PERLAS KOCH** es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo nin uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan quido á su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en e tremo perniciosos.

—Dres. Calliot, Nervaix, Roger y Tacout.
 Las **PERLAS KOCH** obran como depurante arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energía y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud. Doctores Crugnay, Santotio, Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España.

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO**
 Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y America. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona una inclusión del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, e palabra ó por escrito para el mejor uso de las **PERLAS KOCH** serán contestadas gratuitamente.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, tosés rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.

SOCIEDAD DE CRÉDITO.

YACOMETREZO 60.—MADRID.

Sirven de referencia á esta Sociedad, todas las casas de Banca de Madrid. Cobro en Comision de facturas de Comercio; pagarés, letras, aunque se hallen perjudicados ó sean de dudosa realización.—Descuento de los mismos previa aceptación.—Referencias comerciales.—Anuncios para todos los periódicos del globo

OZON-SULFUR-NIKELS

Electrización de las sustancias medicamentosas para rocoorar la salud completa. Dr. Richar Nikels, 14, Imperial via, Ber'in.
 Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.
 Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Direccion su preparado que denomina **OZON SULFUR NIKELS**—Realmente hemos visto comprobados cuanto efecto nos prometia, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham.
Viruelas Sarampion, Escarlatin, Rosa, Eruptivas é infecciosas las Precave, Abort. y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.
Tisis Catarrhos pulmonares: Bronquitis, Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sean.
Herpes Escrófulas, sífilis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.
Úlceras malignas en la Matriz; Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.

Lo—expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Carmen 12.º—Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan á nmitirá el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor á giro ó sellos de franqueo.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

- | | | |
|--|--|--|
| GORRERIA
D. Eduardo Martínez Val 17 | ZAPATERIA
D. Francisco Badia S. Lorenzo 2. | AGUARDIENTES Y ESPIRITUS
D. Francisco Giner, S. Miguel 40.
(Esquina a la calle Mayor) |
| FARMACIA
San Jago Monllor S. Nicolás 4 | CAFÉS Y FONDAS
D. Lorenzo Riga, Plaza de S. Agustín 20. | DRUGUERIAS
D. Eduardo Fiol, Mercado 2 |
| ANTIGUA FONDA DE LLOPIS
á cargo de Julian, Plaza San Agustín 22. | PAPELERIA
Manuel Moló, Mercado 9. | LAMPISTERIA
Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23
Tienda de la Compania |
| LOZA Y CRISTAL
D. José Martínez, Mercado 18. (La Jera). | LA VALENCIANA
PRIMITIVA PUERICARIA
D. Francisco Hurtado, Escheta 8. | |

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS

DE SANTIAGO LLORET
 Calle S. Mauro núm 14, ALCOY

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS
 de TADEO MATAIX

C. Sto. Tomás 1, Alcoy.

DANIEL CORTEZG Y COMP. EDITORES.—BARCELONA.

Ansias-March, 95 y 97

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia

obra escrita por los Sres. Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murgía, Pi Margall, Pi Ferrer, Mirala, Quadrado etc, etc.

con un prólogo de D. ANTONIO CÁNOVAS DEL CASTILLO.

Edicion ricamente ilustrada con fotograbados, eliografías, cromos, etc. Por suscripción: Un cuaderno semanal de 100 páginas 4 reales.—Van publicados los tomos CORDOBA, CATALUNA, I.

BIBLIOTECA, ARTES Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 300 á 400 páginas, lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores con su correspondiente

REGALO

otro tomo de la BIBLIOTECA CLASICA ESPAÑOLA también encuadernado en tela con relieves 12 reales. Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, plaza del Progreso 15 segundó.

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS

MANUEL SEGURA,
 STO TOMÁS 3